

Editor
y Admór.
L. Cartín G.
Oficina
180 varas al Sur del
Colegio de Sritas.
Teléfono 1131
Apartado III

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensua
¢ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 5 DE JUNIO DE 1926

Núm. 2275

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La ruta del hombre primitivo

Washington.—El doctor Ales Hrdlicka, antropólogo del Museo Nacional, salió de aquí para Alaska con el fin de buscar nuevos datos respecto a la ruta que siguió el hombre primitivo para llegar al continente americano, y será esta la primera investigación científica directa de su clase que se ha emprendido.

Los gastos los costean el Bureau de Etnología de la Smithsonian Institution.

A la expedición se le atribuye un gran significado potencial, ya que el origen del hombre en América ha sido tema de muchas controversias científicas.

Los directores de la institución opinan que la masa de pruebas que existe indican que el antecesor de los indios cruzó desde Asia vía la Siberia, las Islas Diomedes y la península Seward, y de ahí fueron bajando gradualmente hacia el Sur por las llanuras costeras y el Yukon.

El objeto principal del doctor Hrdlicka es seguir la pista de unos fragmentos de cerámica, implementos de piedra y hueso y pedacitos de marfil labrado que han sido encontrados de vez en vez por los mineros y esquimales y que indican, a su juicio, un pueblo más antiguo y más culto que el esquimal.

En Mulato, donde se cree que llegaron a América los primeros inmigrantes hace un sinnúmero de siglos, tomará un pequeño bote y una tripulación de esquimales y bajará

al río; haciendo escala en las distintas estaciones, hasta la misión de Holy Cross.

Después atravesará el país o irá en bote hasta St. Michel y de ahí a Nome donde buscará el sitio en que tuvo lugar la batalla del gran conflicto legendario entre los habitantes de la península de Seward y los invasores procedente del Asia.

Considera inoportuno el fascismo en Chile el Presidente Figueroa

Santiago de Chile.—La agrupación de jóvenes que se propone organizar el Partido Fascista en Chile, ha consultado con el Presidente Figueroa, quien contestó en el sentido de que lo considera inoportuno por el presente.

Se asegura que se está gestionando una nueva fórmula de arreglo de la cuestión Tacna y Arica, basada en que si ambos países no logran ponerse de acuerdo, se entablarán negociaciones con Bolivia, tendientes a cederle el territorio en cuestión.

La prohibición en Noruega

Oslo, Noruega.—El Parlamento decidió ordenar la celebración de un plebiscito acerca de la prohibición alcohólica el próximo mes de octubre para determinar si el pueblo desea o no abolir la actual prohibición existente de vender licores espirituosos.

Traslado de los restos de la Madre Sacramento

Valencia.—El acto del traslado de los restos de la Madre Sacramento, fundadora de la Orden de las Adoradoras, revistió inusitada solemnidad. La procesión religiosa fué imponente, calculándose que participaron en ella unas veinte mil mujeres.

En muchas casas del trayecto había colgaduras severas, y desde los balcones fueron arrojadas millares de flores sobre la urna que guarda los huesos de la Madre, que era llevada en andas por un grupo de seminaristas ordenados. Al acto asistieron las autoridades, presididas por el Arzobispo de Valencia, al que secundaba todo el clero de la ciudad.

La agitación turca es infundada según la prensa fascista

Roma.—La prensa fascista, asegura que no hay motivo para esa

agitación de Turquía, acerca de lo que ésta llama «el desafío colonial de Italia a Turquía», pues el programa político de Mussolini respecto a las colonias, no puede ser más pacífico.

Los periódicos dicen que la agitación no ha sido provocada por una combinación griega italiana o italo-esclava, sino por una combinación de políticos británicos, dirigido por David Lloyd George.

Afirman así mismo que en las conferencias entre Mussolini y el Ministro de Relaciones Exteriores de Yugoslavia, no se discutió el asunto de las colonias y mucho menos una acción conjunta contra Turquía como han dicho algunos periódicos turcos.

Los candelabros de oro hallados en el castillo de Lebrija

Sevilla.—Por órdenes recibidas de Madrid se ha hecho cargo el gobernador civil de los seis candelabros de oro que hace tiempo encontraron en la parte posterior del castillo de Lebrija unos obreros que se ocupan en extraer barro para trabajos de alfarería. El valor intrínseco de los candelabros asciende a 23 000 pesetas. Han quedado depositados en el Baneo de España y serán entregados al delegado regio de Bellas Artes, que los tendrá hasta que se dirima su adquisición por el Estado.

El duque de Alba y el conde de las Infantas han adelantado ya dinero para esta adquisición.

Charlie Chaplin elige una linda joven para heroína de su nueva película El Circo

New York.—«Merna Kenedy» encantadora personita de 17 años hermosos ojos azules y blondos cabellos, ha sido elegida por el popular subo cinematográfico Charlie Chaplin, para protagonista de su nueva película «El Circo» próxima a exhibirse aquí.

Miss Kenedy debutó en el teatro mudo con esta película. La razón de que fuera elegida por el propio Chaplin, se debe a la estrecha amistad que le unía con Lolita Grey, que posteriormente contrajo matrimonio con el cómico.

Contra los medios artificiales que se usan para adelgazar

New York.—El doctor Charles Frederick Pabst, verdadera eminencia en enfermedades de la piel, ha dirigido un llamamiento a las muchachas de la nación avisándoles de los perjuicios que puede causarles el tomar drogas para adelgazar.

Las «flappers» que utilizan medios artificiales para mantenerse delgadas—dice el doctor Pabst—serán verdaderas viejas a la edad de treinta años. Sus caras estarán arrugadas y llenas de manchas, tendrán enrojecida la nariz, abultados los párpados y dos o tres barbillas debajo de la normal.

El ansia de reducir el peso que invade a las muchachas es una calamidad nacional.

Visita de la Escuela de Llorénte de Tibás

La directora de la escolita de Llorénte hizo esta semana una excursión científica al Parque Bolívar donde pudo examinar en unión de sus alumnas la colección de animales.

Es de celebrar que los maestros

rarales hagan estas visitas tan interesantes. Instamos a la Secretaría de Fomento para que construya allí unos bancos, pues los días húmedos los niños no pueden sentarse en el suelo.

Lo que nos dice Monseñor Volio de su proyecto de fundación del Patrimonio de Pobres del Virilla

Sugiere que los donativos pro-damnificados, previo un plebiscito, se destinen a dicha obra

(Por telégrafo)
Heredia, 3
«Sr. Director del «Correo Nacional»
San José

Muy agradecido por su bien inspirada nota acerca de la creación de la Sociedad del patrimonio de pobres del Virilla. Sería conveniente iniciar un plebiscito entre los donantes de limosnas para los Damnificados del Virilla para que manifiesten si desean

que sus donativos ingresen a formar parte del capital de dicha asociación. En Cartago la voluntad es unánime en pro de la formación de dicho patrimonio.

Monseñor Volio
No dudamos que el proyecto de Monseñor Volio tendrá una pronta realización y que los contribuyentes a que se alude estarán conformes en que sus cuotas tengan la inversión deseada por Monseñor.

Pintura de la Sacristía de Tibás

Los trabajos de decoración de la iglesia de Tibás se han extendido a la sacristía.

En los primeros la obra del Sr. Arié, contratista fué de revisión y ampliación.

En la sacristía el trabajo del Sr.

Arié ha sido completo. Le agradecemos su invitación para verla, lo que haremos la semana siguiente.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIÉ
Controversia periodística
Ejemplar ¢ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

Sor María de Nazaret

La benemérita Comunidad de Hermanas del Buen Pastor, que ton excelentes servicios ha venido prestando a la nación desde su ingreso a la república, ha sufrido un rudo golpe con el fallecimiento de uno de sus miembros, Sor María de Nazaret, quien ha entregado plácidamente al Señor su espíritu después de una existencia consagrada por entero al servicio de sus prójimos.

Dios Nuestro Señor habrá, sin duda, recompensado con el merecido galardón a la abnegada religiosa.

Sírvanse sus compañeras de comunidad aceptar las expresiones de condolencia que les presenta El Correo Nacional.

PERSONALES

—Después de breve paso a Panamá regresó el Sr. Cura de la parroquia de La Merced, Presb. don Rosendo de J. Valenciano. Lo saludamos muy atentamente.

—Salió doña Ester C. de Salazar en compañía de su nieta Blanca para Nueva York, donde fijará su residencia. Desémosle un viaje feliz.

Duelo social Inmensa pena en el hogar del Lic. don Vidal Quirós

Una pena muy grande nos embarga al escribir esta nota, pues participamos vivamente del dolor de un estimado amigo, el Lic. don Vidal Quirós y de toda su afligidísima familia.

Desde hace una semana el cable venía anunciando la enfermedad de su virtuosa hija la señorita María Ester Quirós, residente en el Convento Dominicano del Rosario de Cuba.

Elemento connotado del Magisterio, católica sincera, no solo ejerció el apostolado de la educación en el cual se desveló y ufano, sino que consideró que su destino estaba en campos superiores, allí donde la santidad lleva a las almas buenas y puras.

Llena de regocijo abrazó la carrera religiosa. Su buena familia no le negó el apoyo y antes bien dispuso que se trasladara a la Habana, donde ingresó en un convento.

Los telegramas del empeoramiento de la salud de la Sta. Quirós se sucedieron hasta que ayer llegó la fatal noticia.

El espíritu puro y bondadoso de Sor María del Santísimo Sacramento—nombre que tomó al ingresar en el estado religioso—voló a la Eternidad precisamente en el día eucarístico del Smo. Corpus Christi, para unirse a su celestial Esposo.

Mientras tanto sus padres, hermanos y amigos quedan sumidos en dolor intenso, en el cual los acompañamos, deseándoles en Ntro. Señor consuelo y conformidad.

Un monumento mundial en Roma al Corazón del Redentor, Rey del Universo para la paz entre los pueblos

Cuando los pueblos apenas habían salido de la sangrienta guerra y cuando despuestas las armas, iban en busca de la verdadera y estable paz, se movió la idea de construir en Roma, el centro del mundo católico, un Templo Votivo al Sagrado Corazón de Jesús, Rey del Universo, como prenda y voto de la paz y concordia de todos los pueblos reconciliados en la justicia y el amor a Dios.

Era imposible que un pensamiento tan sublime, grandioso y santo, no hubiera encontrado el consentimiento unánime de todas las Naciones, cansadas de la lucha y de la discordia fratricida. Lo que la realidad bien pronta mostró.

Se trataba ahora de erigir en Roma un sitio conveniente donde este monumento se tendría que elevar. Espontáneamente se pensó en el magnífico valle que se extiende al pie del Monte Mario, que sirvió anteriormente de plaza de armas, pero que ha venido a ser hoy uno de los barrios más bellos de Roma que se distingue por sus amplias calles, amenos jardines y soberbios palacios habitados por miles de personas.

Pero los obstáculos y dificultades no faltaron tampoco ya desde un principio a aquellos que debían realizar este proyecto. Lo que no podía venir de otro modo si se piensa, que el anticlerismo sectario de otros tiempos ya había querido guardar aquel suntuoso barrio de la «vergüenza» contrastante con la cultura moderna; como son la Iglesia y las obras de religión y beneficencia que brotan como flores en torno de esa. Todo obstáculo empero desapareció delante del gesto enérgico, grande y generoso del Papa Benedicto XV, el cual después de haber aprobado y animado esta idea, también la actuó, abriendo una suscripción para todos los católicos del mundo con el generoso ofrecimiento de dos mil liras. Esta suscripción se propagó por todas las diócesis del mundo, y fué nuevamente y repetidamente recomendada por el Augusto Pontífice Pío XI, el cual aceptó de su difunto antecesor la herencia y el patrocinio de esta obra, la cual llamó en un reciente discurso «La Sua Opera» (su obra). El escribió que esta obra sería una de las más bellas que se han realizado después de la tremenda guerra mundial porque reúne en sí como en una gran síntesis, las voces de todos los hombres y todas las lágrimas y aspiraciones a un porvenir más sereno de paz y

universal fraternidad, y recomendó que todos contribuyesen a un fin tan santo con su óbolo como mejor pudiesen.

A las palabras del Augusto Pontífice han correspondido muchos organizando y abriendo suscripciones personales, parroquiales y diocesanas, y mientras llegaban las ofrendas grandes y pequeñas de todo el mundo católico se vió en el poblado barrio de la Plaza d'Armi ya felizmente comenzar y continuar los trabajos de la Basílica; de los inmensos y sólidos pilares que tendrán que sostener la cúpula de 64 m. de altura y m. 20 de diámetro; de la plataforma fundamental, la base de todo el edificio que tiene una superficie de más que 2000 metros cuadrados y que hasta una profundidad de dos metros y medio está llenada y formada de hormigón, y de los puentes del piso todo en hormigón armado que cubre la Iglesia subterránea la cual tiene m. 7 de altura, una verdadera e inmensa Iglesia que podrá entretanto suficientemente suplir para el culto la Basílica que se levantará sobre la misma.

Esta será inaugurada solemnemente el próximo junio, como lo dice el llamamiento lanzado por el Comité Promotor, en el cual se pide a todos los fieles del mundo la oración, el celo y el óbolo.

La oración pide el Comité como primer y más eficaz medio de propaganda para apresurar el día de la inauguración de aquella mística Asís de la Paz. Esta es necesaria como en todas las obras santas y providenciales que nacen para procurar a la humanidad, que tanto desea la paz y la concordia, el bienestar religioso y social.

El celo es necesario y desea el Comité para que el santo y cristiano fin de esta iniciativa se propague más entre todos aquellos que saben apreciar el gran valor de la paz social y internacional.

Finalmente solicita el Comité el concurso material, menester como en toda obra humana. El humilde óbolo del obrero, la generosa ofrenda del rico, la privación de un pequeño regocijo de parte del chico y la renuncia a un mayor divertimento de parte del adulto, son igualmente gratos al Sagrado Corazón de Jesús.

La suscripción al Templo universal de la paz, dedicado a Cristo Rey será el mejor plebiscito de piedad que podrán hacer los fieles de todo el orbe. Las ofrendas se deben enviar al Comité del Templo de la

Paz que reside en Roma (49) Viale Mazzini N° 14.

Del «Osservatore Romano»

Ventajas espirituales para los suscriptores

En la cripta ya abierta al culto se expone todos los días el Santísimo y se pide por los Bienhechores. Cada viernes del mes se celebra una Misa por los suscriptores vivos y difuntos y se hace una función especial según sus intenciones y para implorar las gracias que ellos necesitan. El nombre de todos los suscriptores será depositado en el Templo.

Todos contribuyamos según nuestras fuerzas, para el Templo votivo de la Paz, que se alzará en honor del Sagrado Corazón de Jesús. El no se hará superar en generosidad y rendirá, como ha prometido, el ciento por uno a los que manden un ofrecimiento para la terminación de esta obra.

El gasto por 5 ladrillos puestos en la obra es de 2 pesetas.—Por 10 ladrillos, 4 pesetas.—por cada metro cúbico de pared 50 pesetas.

Los que ofrecieren a lo menos 30 pesetas serán declarados *Insignes Cooperadores*. Los que ofrecieren a lo menos 150 pesetas tendrán sus nombres escritos en el Gran Libro de Honor, el cual quedará perpetuamente bajo el trono del Corazón Divino. Los nombres de los que nos envíaran una limosna a lo menos de 350 pesetas, serán grabados en las paredes del Templo.

Los bienhechores que ofrecieren 3000 pesetas o más, serán nombrados *Fundadores del Templo* y tendrán derecho a una especial lápida colocada en el ábside principal, sobre la cual serán grabados sus nombres.

Una Capilla monumental será dedicada en sufragio de las víctimas de la guerra de todas las Naciones. Las dádivas pueden ser pagadas a plazos en cinco años.

Los nombres de las Parroquias que hayan hecho la suscripción serán grabados en las paredes del Templo e inscritos en el Album de Oro que será ofrecido al Santo Padre el día en que se celebre la Consagración del Templo.

Las suscripciones y los donativos se enviarán al «Comité Promotor del Templo Votivo Internacional para la Paz en Roma (49), Viale Mazzini 14».

Marítimas

Limón 4.

El 3 a las 18 25 zarpó para Bocas del Toro la lancha panameña «Toni» de 4 toneladas, capitán David Morgan, tripulantes 5 y despachado por U. C° sin pasajeros, carga para Almirante 1021 pacas durmiente de hierro.

El 3 a las 20 horas zarpó para N. Orleans vía Pto. Castilla y Habana el vapor norteamericano «Turrialba» de 2808 toneladas, capitán Ed Baster, tripulantes 82 y despachado por U. F. C°. Pasajeros para Puerto Castilla: Francisco B. Fernández, sin carga ni correo.—A. S. Rees, capitán de Puerta.

Hijas de María de Sión

El sábado venidero, a las 7 horas, celebrarán asamblea las Hijas de María de Sión. Se espera la puntual asistencia de todas las socias.

Lo que Monseñor Caruana declaró al entrar en Laredo

El cónsul de los EE. UU., Walsh, se comunica con Washington

Pídesse al Congreso estudie el caso

Se hacen comentarios sobre la conducta del Gbno. de Méjico

LAREDO, Texas, mayo 18.—Al llegar a esta ciudad, procedente de la ciudad de México, de donde fué expulsado por acusarse de haber entrado ilegalmente en el país, el arzobispo George J. Caruana. Nuncio de Su Santidad en México, declaró que había obtenido pruebas evidentes de la falsedad de las acusaciones que se le hacen.

El prelado manifestó que, además de las declaraciones hechas ya a la prensa dando cuenta de que él nunca había sido interrogado por el Departamento de Inmigración sobre su nacimiento, etc., dijo que tenía pruebas suficientes de esto, que estaban en poder del cónsul norteamericano en Nuevo Laredo, Texas, quien las transmitirá a su Gobierno en Washington.

El arzobispo Caruana fué acompañado hasta la frontera por el cónsul de los Estados Unidos Walsh y fué recibido por varios sacerdotes y particulares católicos en Laredo.

El arzobispo dice que habló en Nuevo Laredo con varios inspectores de Inmigración, entre ellos, el que lo admitió en Méjico el 4 de

marzo, que dijo que en ninguna ocasión el arzobispo había tratado de ocultar detalles importantes de su vida.

WASHINGTON, mayo 18. — Mientras tanto, el representante Boylan, demócrata, de New York, sigue insistiendo en que el Congreso tome medidas sobre el particular pidiendo que se suspendan las relaciones diplomáticas.

El Secretario Kellogg no ha hecho en este caso más que tratar de aliviar los perjuicios que el cumplimiento de una ley pudiera traer a sus ciudadanos, pidiendo que se le diera el tiempo suficiente para disponer de sus bienes antes de dejar el país.

Boylan declaró que la expulsión del arzobispo es solamente «una ofensa más de México al cristianismo y la civilización.»

El arzobispo Edward J. Hanna de San Francisco declaró que la expulsión de Caruana ha sido no solamente una ofensa individual, sino también a los derechos de todo ciudadano de los Estados Unidos.

El viaje de D. Alfonso a América del Sur

La Prensa española ha manifestado repetidas veces sus anhelos de ver realizado este viaje. Últimamente El Debate, el prestigioso diario católico madrileño, en editorial de 9 de abril que tenemos a la vista, se expresa así acerca del asunto:

«El Príncipe de Gales visita la India, donde proyecta un reflejo del poder y del imperio británico; el Príncipe de Gales visita la América, donde difunde la gloria de la amistad y de las aspiraciones británicas. El Rey de España debe visitar la América española, donde reproduzca la visión histórica de la España caballeresca, y donde deje la huella de la España amorosa,

que atraviesa tierras y mares para imprimir en la frente de sus hijos el ósculo sacrosanto de la madre. América será honrada por nuestro Rey; nuestro Rey se honrará con su viaje a América, y España no descansará hasta que se realice este nuevo viaje, que es provechoso y fecundo, glorioso y necesario, hasta el punto que debe denominarse el viaje más necesario».

Madres Católicas de Sión

El martes 8, a las 8,30' de la mañana celebrará su reunión mensual esta sociedad.

Se suplica la asistencia a todas las socias

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Recorte y envíe en seguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño..... Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

CARTAGO AL DIA

APARICIÓN

Habiendo aparecido en las aguas de la cañería de esta ciudad, unos microbios, que se cree sean dañinos, fué designado en sesión municipal el Inspector Sanitario don Juan Eloy González, que lo es de todos los barrios, para que examinae si en los depósitos de agua del Chiute se encuentran estos infusorios. Está es lo que más preocupa a los señores Municipales.

SE HA PROHIBIDO

Lamentamos que el señor Agente de Policía de San Nicolás, haya tenido que tomar medidas que cobiben a la Junta Edificadora de dicho barrio, el permitir que se hagan rifas los domingos en bien de los trabajos del templo, por el motivo que cada vez que las hay, de seguro ocurren pleitos y heridos, ya todos conocemos que la causa es el licor que se expende en grandes proporciones; pero no en ese lugar, sino que de aquí van tambaleándose y con deseos de buscar gresca.

SAN BENITO DE PALERMO

Padrino Céspedes, asiduo devoto de San Benito, de Palermo, de esta

vez dió a conocer su inquebrantable fe para con el milagroso santo. Los que les ayudan con sus pequeñas limosnas, han visto que han sido bien empleadas. El martes finalizó la fiesta con cuarenta horas. El Presbo. don José J. Calderón hizo una corta, sencilla y amena plática. Entre sus palabras que son dulces para el auditorio, nos relató un chiste en el que no deja de tener razón: «Que antiguamente los indios para llamar a sus compañeros, reventaban pólvora y que así sucedía entre nosotros. Que solamente asistimos a los rosarios y misas cuando hay bombetas, cohetes y misa cantada». Esta ocurrencia fué aprovechada dada la numerosa asistencia a dichos actos.

CURIOSIDAD

La ambulancia de la Cruz Roja hace el record mundial con preferencia el día domingo. El precio por carrera de un extremo a otro de la ciudad es de \$5.65. El número de beodos que durante ese día se llevan al cuartel, exceden en número a los demás días de la semana. ¿Cuál será la causa?

CORRESPONSAL

Movimiento de Vapores

Limón 3.

Hoy a las 6-30 fondeó el vapor americano Pastores de 3843 toneladas, procedente de Nueva York vía Habana y tripulantes 131 capitán G. R. Glenn y consignado a la United Fruit Company Carga 454 bultos con 314317 kilos. Correspondencia 249 sacos. Pasajeros: de Nueva York: Rosell Baker, Elsa de Fournier. De la Habana: Enriqueta Serrano, Augusto Ordoñez, Sonia de Ordoñez, Juan Martínez, Julián García, José Muñiz, Marta de Muñiz, Alfredo Muñiz, Francisco Ruiz, María de Ruiz, Luis Ruiz, Francisco Palos, Jesús Ixquierdo, Pilar Azhar, Gregoria Garzón, Engracia Arenas, Nicanor Uribe, Santiago de la Peña, Luis Cedeño, Ricardí Pardave, Celestino Méndez, Soledad Pérez, Emilia Costa, María Pedroso, Rodiñia Bulfinsky, Elvira La Santa, Mercedes Ramírez, Luisa Maezo, Concepción Quítez, Zoila Hernández, Isabel Trinjeque, Lorenzo Avila, Alfonso Martínez, Guillermo Saso, José Valdez, Marcos Salas, Miguel Martí Cobo, Manuel Rodríguez, Eloy Grino, María Hernández, Salomón Guerra, Esperanza de Montes de Oca, Sofía Halles, María González, Lucía Barcena, Juana García, Ana Romero, Ernestina Romero, Francisco Sánchez, Jesús Carrión, Modesto Díaz, Lucila de Díaz, Lucila Díaz, Bernardo Hernández, Manuel Socarras, Luisa

Fernández, Luciana Barquero, Gustavo Aponté, Amelia Aponté Salvador Aponté, María de Guzmán, Enrique Guzmán, María Guzmán, José M. Gallo, Isabel de Jimenez, Carmen Jiménez, Melba Jiménez, Paulina Pelayo, Mariano Valenzuela, Charles Euvely, Rosalía Hershon, Joaquina de Castro, Agustín Blessing, Rosendo de J. Valenciano, John Donahue, Alberto Lara, Vicente Robiralta, Guillermo Wodruf, Ramón Gaston. De Cristóbal: Joseph Morris, Henry Parker, Agnes Steele, Alberto Oreamuno, Josephus Murad, John Frazer, Charles Gullivan, Roberto Guynn, Elizabeth Guyon, Roberto Gilson, Margarith Gilson, Blanca de Urbina, Ernesto Urbina, Carlos Bethencourt, Alfredo Baez, Benjamín Baez, Concepción Golomer, Joaquín Gómez, Alfredo Gómez, John Melleard, María Herrera, George Scott. En tránsito: 6 turistas.

Hoy a las 8-30 fondeó el vapor norteamericano Turrialba de 2808 toneladas, procedente de Nueva Orleans, vía Habana y Cristóbal, tripulantes 82, capitán E. D. Bazter y consignado a la United Fruit Company. Carga 7455 bultos 217974 kilos. Correspondencia 33 sacos. Pasajeros de Nueva Orleans: Helen Lynch. De Cristóbal: Raúl Volio. En tránsito 4.

A. S. REES Cap. de Puerto.

Censúrase la labor de los ministros protestantes

Briarcliffmanor, N. Y., En la Conferencia nacional sobre problemas internacionales reunida aquí, Mr. Alfred Holman, de la fundación Carnegie para promover la paz, declaró en un discurso que los misioneros protestantes en Hispano América están amenazando las relaciones pacíficas entre el Norte y el Sur de la América.

Agregó el orador que los misioneros antagonizan con los sudamericanos, quienes se resienten de los esfuerzos que hacen para cambiar su fe y opinó que sería mejor llamar a dichos misioneros.



¿Se vá? ... No se le olvide llevar un tubo de



Ideal para los dolores de cabeza, la nerviosidad, la fatiga y el maltrato causados por el viaje.

No afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No reciba tabletas sueltas!

Noticias de C. América

Tegucigalpa 3.

Las autoridades de policía han emprendido campaña de desarme en esta capital. Este diario publica extensas noticias sobre la situación política de Guatemala enviadas expresamente.

Rumórase nombramiento del Gral. Tosta como jefe de la Quinta Zona militar.—El Cronista.

CHILE

Seguirá jurándose por Dios

Es muy interesante el caso: lo leemos en un diario chileno del mes pasado. Al discutirse en una reciente sesión de la Comisión Reglamentaria del Senado si se conservaría el Nombre de Dios en la fórmula de juramento de los Senadores, tres miembros votaron por la afirmativa y tres por la negativa. Entonces el señor Luis Enrique Concha que era de los últimos, propuso un temperamento en la fórmula, el cual no fué aceptado por sus compañeros. Al oír esto, el señor Concha dió su voto por la afirmativa: "Consérvese el Nombre de Dios".—¿Cómo se explica esa actitud? le preguntó el señor Hidalgo.—"Siempre es necesario estar bien con Dios" contestó Concha. Y quedó determinado que no se desterraría tan angusto Nombre de la fórmula de juramento.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Los prelados españoles publican una pastoral contra la inmoralidad actual

La Pastoral colectiva de los prelados españoles condena la libertad de las costumbres señalando los peligros de la coeducación de ambos sexos y calificando este sistema de extranjerismo y modernismo.

Los prelados condenan también las maneras desenvueltas y hombrunas que se presentan entre las mujeres, así como las conversaciones atrevidas que indican la inmoralidad más absoluta y el paganismo reinante que desterrando la religión amenaza con invadir las naciones civilizadas.

Según la Pastoral en cuestión, todo esto está siendo provocado por la indecencia en los vestidos, lo cual hace que pierdan el pudor tanto los niños como las mujeres. Los clérigos señalan la obligación de los católicos para combatir la pornografía, el teatro, los cines, los cabarets, los libros y los periódicos, negándoles todo apoyo moral y material, incluso la

colocación de esculturas y monumentos que menguan la moralidad cristiana.

En cuanto a la gimnasia, los deportes, las reuniones, las diversiones y los baños, la Pastoral condena la indumentaria corta y la entrega a ellos de ambos sexos a la vez, pues estos ejercicios se prestan a excesos inmorales que se deben esquivar por decencia, anunciando que a los desobedientes se les privará de la comunión.

Los colegios católicos no admitirán a niñas y jóvenes que vistan con immodestia. La responsabilidad de todo ello, afirma la Pastoral, recae y alcanza a los padres, a los maridos y a las modistas, quienes deben evitar a todo trance las extralimitaciones.

La Pastoral está firmada por todos los arzobispos de España.

Otra conferencia sobre la tifoidea

Los higienistas nuestros no han podido constatar el verdadero origen de la tifoidea actual que existe en algunos barrios de S José. Afirma el Dr. Núñez que el agua y la leche no son culpables. Ambas se examinan frecuentemente.

La infección viene de los campos. Legumbres y frutas deben ser lavadas escrupulosamente y tal cuidado debe redoblarlo con los niños.

En Barrio Luján y en el de la Cruz Roja hay tifoidea.

Los casos de la capital son por allí de 12.

Hay que entrar en lucha contra el desaseo y procurar que ni la leche ni el agua se beban crudas ahora.

El Dr. Núñez dará una 2ª conferencia en la Escuela de Niñas de la Soledad.

Recomendamos mucho la asistencia a las madres de familia.

La tifoidea es evitable si se observa higiene.

Mortalidad urbana

Fallecieron ayer: Mario Moya, de 8 meses, de la capital; Mariana Blanco, de Cinco Esquinas, con 5 meses; Juan Fonseca, de 2 meses, de la capital; y Carmen Valverde 1 año también de aquí.

Verdaderamente doloroso es que esas 4 defunciones solo sean de niños.

La mortalidad infantil es alarmante y las familias debieran preocuparse muchísimo más por la salud de los hijos.

Santoral

Sábado 5.—Santos Bonifacio, arzobispo, Sancho y Nicanor, mártires.

SAN BONIFACIO, OBISPO Y MARTIR

San Bonifacio nació en la provincia de los sajones occidentales, en el reino de Inglaterra, de padres nobles y cristianos, que le criaron en la virtud. Entró en un monasterio de monjes de San Benito, donde se ejercitó en el estudio de las buenas letras. Partió con algunos compañeros a Alemania, y predicó en algunos lugares. Después pasó a Roma, a visitar los cuerpos de los apóstoles San Pedro y San Pablo, y manifestó al papa Gregorio II su deseo de predicar el Evangelio a los gentiles y sellar la predicación con su sangre; y con su bendición volvió a Alemania, donde ganó muchas almas para el Cielo y edificó muchos monasterios y templos. El Papa le hizo arzobispo, siéndolo de Maguncia por voluntad de Carlo Magno. Pasó a Frisia, donde, después de haber convertido mucho herejes a la fe de Cristo, fué martirizado con todos sus compañeros el día 5 de Junio de 755. Su cuerpo fué conducido a Utrecht, de allí a Maguncia, y después a Fulda. Pío IX extendió a toda la Iglesia católica el oficio y Misa de este santo prelado.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos: deuda interna y exterior, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION de WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 492.

Don Ricardo Montealegre Echeverría

Nuestra sociedad ha sido dolorosamente sorprendida con la inesperada muerte del estimado caballero don Ricardo Montealegre Echeverría, ocurrida cuando preparaba viaje de paseo a Europa.

Hizo sus estudios en Londres y a su regreso se especializó como agricultor de grandes iniciativas.

Fue un caballero cumplido y excelente hombre de hogar.

Sus funerales se verificaron en el templo del Carmen, saliendo de allí el cortejo fúnebre para el cementerio general. El desfile fue numeroso en extremo.

El Correo Nacional presenta a su viuda doña Adelia de Montealegre, a sus hijos, hermanos y demás deudos las expresiones más sinceras de su condolencia.

Notas Varias

En el match que se jugó el jueves de Corpus en Tres Ríos ganaron los peruanos por 4 tantos contra 2 que hicieron los del Club Sport Unión de aquella localidad.

En Santo Domingo empataron los colombianos y el equipo de esa ciudad. Ambos se anotaron un tanto.

Hoy debe nombrar la Comisión de Cafetería y Cacaos la nueva Junta de Saneamiento.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Vendedor Fotográfico

GOMEZ METALLES

Ap. 919 - Teléfono 490 N

TELA AHULADA fina para ponchos y para camisas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

IMPRESA DE SAN JOSE

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a

¢ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 298

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa. — Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA